

Crónica del Claustro

Conferencias del R. P. José Antonio de Laburu, S. J.

La ciudad de Lima se ha visto honrada por la visita del ilustre religioso y hombre de ciencia R. P. José Antonio de Laburu, S. J., catedrático de Biología de la Universidad Gregoriana de Roma, eminente conferencista y escritor. Invitado especialmente por la Universidad Católica del Perú, el P. Laburu sustentó en Lima, cinco conferencias de carácter científico y dos de índole religiosa.

La primera conferencia científica se realizó el lunes 24 de mayo, en el Salón de Actuaciones de la Universidad y en ella, el P. Laburu desarrolló el tema "El problema del carácter". Asistieron a la conferencia, Monseñor Pedro Pascual Farfán, Arzobispo de Lima, el R. P. Jorge Dimilhac, Rector de la Universidad, Monseñor Aquiles Castañeda, Vicario General de la Diócesis, el Dr. César Arróspide de la Flor, Presidente de la Acción Católica Peruana, el Dr. Godofredo García, Decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad Mayor de San Marcos y el Dr. Carlos Enrique Paz Soldán, Secretario Perpetuo de la Facultad de Medicina.

Debido a la gran cantidad de público asistente, se solicitó el local del Teatro Municipal para las conferencias sucesivas. El martes 25, en su segunda conferencia científica, el P. Laburu trató de "La Psicología del inadaptado social". El miércoles 26 disertó sobre "El factor afectivo de las anormalidades del carácter" y el lunes 31 se ocupó de "El temperamento y carácter de un personaje histórico" (San Ignacio de Loyola). Una extraordinaria cantidad de público asistió a todas estas conferencias, quedando gratamente impresionada por la gran versatilidad y vigor del conferencista para desarrollar los temas propuestos.

La última conferencia científica, tuvo lugar en la Academia Nacional de Medicina y en ella, el P. Laburu disertó sobre "Problemas actuales de Psicofisiología".

Sostuvo además el P. Laburu dos conferencias en el Centro de la Juventud Católica sobre "Problemas de la juventud" y "La psicología del toro de lidia".

Las conferencias de carácter religioso tuvieron lugar en el templo de San Pedro, los días 28 y 29 de mayo. En esos días, una cantidad no menor de público escuchó al P. Laburu en "La orientación cristiana de la vida" y en "La familia", temas escogidos por el conferencista para sus disertaciones.

El éxito obtenido por estas primeras conferencias hizo que los dirigentes de la Acción Católica gestionaran y obtuvieran la estadía del P. Laburu por una semana más en nuestra capital. Durante dicha semana, el P. Laburu predicó dos veces por noche a los hombres, preparándolos en estos ejercicios espirituales para el cumplimiento del precepto pascual. La Misa de Comunión tuvo lugar en la Iglesia de San Pedro, el sábado 5 de junio a las 12 p. m. y fué oficiada por el mismo P. Laburu.

Invitado especialmente por el Gobierno, el P. Laburu dirigió la palabra a los miembros de las Escuelas Militar y Naval, exhortándolos al cumplimiento de los deberes de su estado. Un Edecán del Presidente de la República fué a saludar, a nombre de este, al P. Laburu y, días después, el P. Laburu visitó al Presidente, General Benavides, el que tuvo frases de elogio y agradecimiento para la labor realizada por el P. Laburu.

El jueves 10 de junio tuvo lugar en la Iglesia de la Inmaculada, la Misa de despedida al P. Laburu, con asistencia de los dirigentes de la Acción Católica. El mismo día continuó su viaje al Sur, nuestro ilustre huésped.

Magníficas han sido las enseñanzas del P. Laburu durante su estadía en esta ciudad. Ellas han constituido un valiosísimo aporte al desarrollo del catolicismo en el Perú y estamos seguros de que la semilla dejada por el P. Laburu en los corazones de los católicos peruanos rendirá óptimos frutos.